

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 4 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.—12 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

En la Redaccion, calle de Fortuny—6—entresuelo, y en la libreria de Guasp.

Precio: 4 REALES al mes en las tres islas.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 4 y 8'15 m., 2'45 t.; los miércoles 5 t. para La Puebla. Id. de Manacor para Palma y La Puebla, 3'45 mixto y 8'30 m., 5'30 t. Id. de La Puebla para Palma, 4'45 mixto y 9 m., 6 t., y los jueves á las 11'30 m. Id. de La Puebla para Manacor, 4'45 mixto y 9 m., 3'30 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—San Benito Negro confesor. Nació en el obispado de Mæza, de padres moros, pero que profesaban la Religion cristiana. Hallábase en la flor de sus años cuando vendió todo lo que poseia, distribuyéndolo entre los pobres y se retiró á un desierto. En vista de su santa perfeccion fué nombrado abad de un convento de Palermo, el cual gobernó con la mayor prudencia hasta que entregó su alma á Dios el año 1589.

CULTOS.—*Mañana sábado.*—En el Socorro empiezan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis y media de la mañana, y á las diez misa mayor. Al anochechar meditacion, estacion y reserva de S. D. M.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Eulalia á la Virgen del Confalon.

GACETILLA LOCAL.

Reunidos anteayer los Sres. Concejales en número de 21 constituyéronse en sesion ordinaria á las doce y media, presididos por el Sr. Perelló.

Leida el acta de la sesion anterior fué aprobada y tomáronse los siguientes acuerdos:—Una solicitud del fabricante D. Bartolomé Roca, pidiendo que una comision pase á examinar los residuos de su fabricacion para ver si despiden emanaciones perniciosas á la salud; y fueron nombrados los Sres. Gelabert, Ferrer, Oliver y Mulet asesorados por el perito químico y el arquitecto municipal.—El Sr. Bisanes interpeló sobre el estado en que se encuentran los trabajos de la rasante de la plaza mayor propuesta por el Sr. Binimelis, y no dando esplicaciones concretas el Alcalde, á petition del señor Binimelis presentóse el Arquitecto el cual manifestó que los empezaria cuanto antes y que si no lo hizo hasta el presente fué porque estábanse acabando los trabajos de la carnicería vieja; eficazmente se le encargó que no los suspendiera á fin de tenerlos concluidos en tiempo oportuno.—Se pidió que viniera un dictámen sobre el estado de los porches de las Enrramadas porque si fuesen ruinosos como de público se dice, sean derribados cuánto ántes y lo mismo se dijo con respecto al matadero. Se interpeló al Alcalde sobre la conducta de

los rurales que no saben impedir el vicio de los juegos prohibidos esperando que la guardia civil intervenga para conseguirlo.—Por último el Sr. Bauzá manifestó rectificando un suelto de uno de los periódicos de la Capital que combatia la pronta construccion de la acequia que debe alimentar de agua al gran depósito de la calle de Palacio, que de este modo empalmado en ella la cañería que provee la fuente pública del Círculo, nunca quedarán desprovistas las de la calle de la Marina y plazuela del Rosario: y esta obra se hace más necesaria si se atiende á que desde el año 1872 á dicha fuente del Círculo la alimenta la cañería propiedad de la viuda Granells.—Sin más asuntos que tratar, se levantó la sesion.

Extraña *El Isleño* que hayamos supuesto «que en Palma se publican periódicos de *dudosa ó perjudicial enseñanza.*» Si el colega nada ha visto en la prensa palmesana que le haya parecido de enseñanza *perjudicial*, ni siquiera *dudosa*, entónces haga cuenta que nosotros nada hemos dicho, ni nada tenemos que decirle. Pero, si acaso ha visto algo que efectivamente le pareciese de *dudosa ó perjudicial* enseñanza, entónces abunda en nuestro sentir, y en tal caso, el señalar los periódicos, ya que tan necesario lo cree, lo mismo podrá hacerlo él que nosotros.

El Juéves Santo fué solemnemente bendecida y colocada en la entrada del pueblo de Campos la cruz que ha de sustituir á la que, segun dijimos dias atras, habia sido destruida por algunos jóvenes de aquella villa. Una concurrencia extraordinaria presenció el acto, protestando del modo más elocuente contra el sacrilego atentado de que habia sido objeto el sacrosanto signo de nuestra redencion.

Ayer regresó felizmente de su expedicion á Inglaterra el Ingeniero industrial D. José Barceló y Ruggaldier.

Segun nos escriben de Selva los sermones cuaresmales del presente año, han estado sumamente concurridos y sido muy notables las funciones de Semana Santa, con toda especialidad la solemne procesion del Juéves Santo á la cual asistió un gentío innumerable. Al despedirse de los feligreses de aquella parroquia, el sacerdote

encargado de dirigirles la divina palabra, pudo convenirse de que sus trabajos apostólicos habian producido abundante fruto, pues todos los oyentes manifestaron su resolucion de perseverar por la senda de la virtud que se les habia trazado.

En la puerta de San Antonio fué cogido ayer por la mañana y conducido á Capuchinos un hombre, por haber robado varias gallinas.

A las cuatro de esta madrugada ha fallecido el bedel de nuestra Santa Iglesia Catedral D. Antonio Mir. ¡Descanse en paz!

Ayer nos favoreció el cielo con una abundante lluvia que, á juzgar por el aspecto del tiempo, debió ser general en nuestra isla.

Dice un colega:

«El domingo último fueron distribuidas á los pobres vergonzantes de esta capital las limosnas recogidas en la bandeja de la Capilla de Sta. Ana de Palacio, que ascendieron á 265 pesetas y que fué presidida, segun ya dijimos, por la señora de nuestro Capitan General, con otras varias de distincion.

Más de una lágrima vimos enjugar á ciertas personas, que ocuparon una posicion desahogada y se hallan hoy reducidas á la mayor miseria, tales son las vicisitudes de la fortuna. De modo que las bendiciones que se tributaron á dicha señora como iniciadora del pensamiento y á las demas que la auxiliaron en tan noble empresa fueron muchas y salidas del corazon.

Esto es, en efecto, un acto de verdadera y bien entendida caridad.»

Por nuestra parte felicitamos á las mencionadas señoras que así ejercen las sublimes funciones de la caridad cristiana aliviando las penas de los afligidos, y socorriendo las necesidades de los pobres.

En virtud de lo dispuesto por la Direccion general del ramo desde 1.º del actual hasta fin de Setiembre, los vapores-correos que salen los mártes y juéves respectivamente para Barcelona y Valencia, lo verificarán á las cinco de la tarde en vez de las cuatro.

En el epígrafe del artículo de fondo de la REVISTA de ayer se puso equivocadamente *Progreso científico*, en vez de *Progreso literario* que decia el original.

CORREO.

MADRID 28 DE MARZO.

Ayer se recibió un telegrama del general Blanco anunciando que la insurreccion de Cuba está agonizando, que solo quedan algunas pequeñas partidas que no hacen más que huir de la persecucion de las tropas.

El mismo telegrama dice que los insurrectos abrigan la esperanza de un desembarco de Calixto García y Antonio Maceo, pero que la vigilancia es grande, que se han situado barcos en Nueva-York, Puerto Plata y

Puerto Príncipe, y que si el intento se manifestara es casi seguro que se frustraria.

— Esta mañana á las diez y media ha habido en Palacio capilla pública con motivo de la solemnidad del dia, habiendo asistido SS. MM. á la cortina. Ha oficiado el cardenal patriarca de las Indias.

S. M. la Reina lucia un precioso vestido de raso y brochado color gris perla; Su Alteza la princesa de Asturias de raso pizarra con encajes; y SS. AA. las infantas D.ª Paz y D.ª Eulalia, de rosa.

Seguian á la Real familia las damas siguientes: marquesa de Santa Cruz, condesas de Guaqui, Superunda, Heredia Spínola y duquesa de Ahumada.

El público que ha asistido á la capilla y á las galerías ha sido menos numeroso que en dias anteriores.

— Una carta de Valparaiso da cuenta de un horrible siniestro ocurrido en Santiago el dia 27 de Enero. Hé aquí los detalles:

«El cuartel de artillería de la capital servia en general de depósito de los muchos productos bélicos traídos de Europa, como granadas, cápsulas, etc. Allí mismo se preparaba considerable cantidad de estos pertrechos para enviar al Norte, con cuyo objeto se habia arreglado un salon especial.

Pues bien: el 27, á las nueve y cuarto de la mañana se inflamó un cartucho y se produjo una terrible explosion en la sala de artificios, donde trabajaban en esos momentos veinte ó treinta operarios. En todo Santiago se sintió un ligero sacudimiento, y en las casas más cercanas se rompieron los vidrios y sufrieron las puertas y ventanas.

Las explosiones siguieron durante cinco minutos, haciendo el estruendo de un fuego graneado de gruesa artillería.

El segundo edificio del frontis, que es de alto, voló completamente en un espacio como de veinte varas, removiéndose hasta en sus cimientos; otro edificio de un solo piso, contiguo al anterior, donde habia más trabajadores, quedó reducido á escombros.

El fuego, mientras tanto, ganaba terreno y amenazaba comunicarse al polvorin, en que habia depositados unos quinientos quintales de pólvora de varias clases. Sin duda alguna hubiera tambien volado este á no ser por los esfuerzos del coronel Maturana y la tropa de artillería primero, y del cuerpo de bomberos despues, que gracias á un activo trabajo consiguieron librar á Santiago de una terrible catástrofe.

El número de muertos y heridos se estima entre veinte y treinta.

La pérdida material no baja de 30,000 pesos, siendo relativamente pocos los pertrechos de guerra que se inutilizaron.

El mismo dia de la explosion comenzaron los trabajos para montar en otro sitio las máquinas para la preparacion de cartuchos y granadas.»

— «Insiste un periódico en decir que probablemente el diputado por Cuba Sr. Armas, ocupará una direccion general en Hacienda, y otro puesto análogo el señor Guillelmí.

— El Padre Santo, obedeciendo á los impulsos de su benéfico corazon, no cesa de dispensar á los indigentes,

en cuanto la actual posición se lo permite, el óbolo que la caridad de los fieles le ofrece.

Sabiendo que muchos pobres de Roma habían suplicado para obtener limosnas, con ocasión de la Pascua, dedicó á esta necesidad la suma de 10,000 liras, encargando su distribución al Limosnero Apostólico.

Las benignas disposiciones del Padre Santo fueron cumplidas con la mayor solicitud por su Eminencia Reverendísima monseñor Alejandro Sanminiatielli, Limosnero secreto de Su Santidad.

—
Idem 29.

Como anunciamos ayer, esta mañana á las once se ha verificado en la Real cámara el bautizo del hijo de los duques de Tamames, á quien ha apadrinado en tan solemne acto S. M. el Rey.

La ceremonia, cuyas funciones religiosas ha desempeñado el cardenal patriarca, ha sido presenciado por S. M. la Reina, la princesa, las infantas, los padres y el abuelo del niño que se bautizaba, señor duque de Alba; las marquesas de Santa Cruz y de Alcañices; la condesa de Superunda; las duquesas de Ahumada y de Huescar; el duque de Sexto, los marqueses de Santa Cruz y de Corbera; los generales Ceballos y Echagüe y los dos ayudantes de guardia.

Se han puesto al niño los nombres de José María, Francisco de Borja, Ildefonso y Carlos.

El recién bautizado nació el verano último en Biarritz.

Terminado el acto se han hecho los regalos de costumbre á las personas que han concurrido á él, y que á la vez que son dignos de la Real casa, honran á la de Prats, de donde proceden.

Las cajas son de riqueza y gusto, sobresaliendo por su magnificencia la destinada al cardenal patriarca.

— El segundo maquinista de nuestra armada D. Pablo María Ruiz ha inventado un aparato-embarcación por medio del cual, y sin el auxilio de velas ni máquina de vapor, se consigue una acelerada marcha.

Hé aquí la descripción del aparato:

Lo componen dos botes salvavidas, cada uno de ellos divididos en tres compartimentos, de los que dos, ó sean los de popa y proa, están herméticamente cerrados, y el del centro descubierto con una boca de escotilla para evitar que entre el oleaje.

El compartimento de popa de estos dos botes, desplaza 27 kilogramos de agua, y el de proa 40, siendo el total de los cuatro compartimentos de 134 kilogramos.

Las dos embarcaciones son de construcción parabólica, formada por cuadernas de barreta, y están forradas de lana impermeable. Van unidas sólidamente á una distancia de 64 centímetros de centro á centro, en cuyo espacio se fija el asiento del conductor de la embarcación, y la máquina, compuesta de una polea de 40 centímetros de diámetro, la que por medio de una cadena sin fin, trasmite el movimiento de rotación á otra de 20 milímetros, unida á una rueda de paletas de 80 centímetros de diámetro, colocada en el espacio que media entre ambas embarcaciones.

Por medio de una combinación de palancas, movidas con las manos y los pies se imprime con muy poco

esfuerzo gran velocidad al buque. El timón, colocado en el centro de las embarcaciones, se gobierna con la espalda por medio de dos palancas invertidas. Con una marcha de 56 revoluciones por minuto, se llegó á obtener una velocidad de 7800 metros por hora.

El coste total del aparato es de 600 pesetas.

— Durante el año pasado han ocurrido en las costas de la Península é islas adyacentes 112 naufragios de buques mercantes. De ellos 31 han tenido lugar en costas del departamento de Ferrol, 37 en las de Cádiz y 44 en las de Cartagena. La mayor parte de estos siniestros marítimos se han debido á los temporales, á la falta de viento y á vías de agua.

De los citados buques 13 eran vapores, 14 bric-barcas, 4 bergantines, 5 bergantines goletas, 4 goletas, 5 polacras goletas, 3 pailebots y varias lanchas y laudes de cabotaje y de pesca.

De los buques referidos 75 llevaban bandera española, 15 inglesa, 10 francesa, 4 alemana y varios italiana, holandesa, austríaca y noruega.

— El gobierno ha mandado hacer entrega del seminario de Vergara al obispo de Vitoria. Parece que los padres dominicos van á establecer allí clases de segunda enseñanza y superior y una escuela de artes y oficios.

— Creen algunos distinguidos diplomáticos que no se creará, por ahora al ménos, legación diplomática en Rumania; lo que acordará probablemente el gobierno es nombrar un enviado extraordinario que vaya á aquel país á manifestar al príncipe de aquel estado la satisfacción con que han visto la proclamación de su independencia S. M. el Rey D. Alfonso y su gobierno.

—
PARTES TELEGRÁFICOS.

Madrid 29.—En un telegrama oficial recibido de la Habana se participa que algunos buques de la armada han impedido el desembarco de varios buques filibusteros.

Se cree que el Consejo de ministros que se celebrará mañana tendrá importancia.

El señor Becerra combatirá en el Congreso el arriendo de los tabacos filipinos.

Los diputados cubanos y otros están celebrando una conferencia para tratar de la industria azucarera peninsular.

Se insiste en dar por seguro el nombramiento del señor Moyano para senador.

En Madrid y las provincias se verifica tranquilamente la entrega de los quintos.

Madrid 30.—Los representantes de la industria azucarera de Cuba y la Península han celebrado una larga conferencia sin llegar á ponerse de acuerdo.

La princesa de Asturias y las infantas irán mañana á Toledo.

Los demócratas progresistas han acordado publicar su manifiesto.

La familia Real, los ministros y las autoridades han asistido á la inauguración de la estación del ferrocarril de Badajoz.

Un diario ministerial dice que en una conferencia que tuvieron en Madrid el Sr. Cánovas y el Sr. Casal

Riveiro declararon ambos que las relaciones entre Portugal y España son actualmente muy amistosas y sumamente afectuosas y cordiales.

El duque de Pastrana ha cedido á los jesuitas un palacio en las cercanías de Madrid.

Mañana comenzará la vista de la causa de doña Baldomera.

El juéves se abrirá el pago de las clases activas, pasivas y del clero.

Algunos jesuitas se dirigen á Lérida.

Se ha aplazado hasta el juéves el Consejo de ministros.

Es probable que mañana publique la *Gaceta* la constitucion de la Sociedad de los ferro-carriles del Noroeste.

Mañana recibirá S. M. el Rey al representante de los Estados Unidos.

Los Sres. Lasala y Cánovas han tenido una larga conferencia sobre el ferro-carril del Noroeste, en cuyo asunto están ambos de completo acuerdo.

La Junta consultiva de la Guerra se muestra favorable al proyecto de colonias militares en Cuba.

Ha sido absuelto el *Imparcial*.

El fiscal de imprenta ha pedido para el *Figaro* veinticuatro dias de suspension.

Mañana se leerá en el Senado el dictámen sobre la reforma del Código de comercio.

El gobierno se ha negado á admitir la dimision del general Beranger.

Paris 30.—Berlin.—Se asegura que el gobierno pedirá al Landtag autorizacion para aplicar con ménos severidad las leyes eclesiásticas.

La *Gaceta de Francia* anuncia que todas las congregaciones religiosas guardarán la misma actitud, todas seguirán idéntica conducta, que es la inspirada por las circunstancias. Las congregaciones, añade, no tienen que reclamar una situacion privilegiada; el régimen del derecho comun les basta; no tienen que recurrir á autorizacion alguna para obtener la proteccion que la ley concede á todos los ciudadanos.

Todos los periódicos católicos dan igualmente á entender que ninguna congregacion pedirá autorizacion.

Bolsa: 3 por 100 frances, 83-5.—5 por 100 id., 118-07.—Interior español, 15 3/8.—Exterior id., 16-43.

Londres.—Han sido elegidos siete conservadores y nueve liberales. Este resultado estaba previsto y en nada modifica la fuerza respectiva de los partidos.

COMPañIA DE ALMACENES GENERALES DE DEPÓSITO EN PALMA.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno, se avisa á los Sres. Accionistas para que se sirvan hacer efectivo el segundo dividendo pasivo de 5 0/0 ó sean 25 pesetas por accion, en la Caja de las oficinas de la Sociedad, calle de Danús núm. 4, principal izquierda, desde el dia 22 del corriente al 6 de Abril próximo.

Horas de despacho: de diez á dos, en los dias no festivos.

Palma 6 Marzo 1880.—El Administrador, M. Mateu y Mas.

Libros importantes.—Discurso sobre la Historia Universal de Bossuet traducido por Miguel y Badía.—Continuacion del mismo por D. José María Quadrado. Véndense estos dos tomos en esta Redaccion de EL ÁNCORA al precio de 3 pesetas cada uno tomándolos juntos, y de 4 pesetas si se toman por separado.

Discurso pronunciado el domingo de Quincuagésima en la Santa Iglesia Catedral de Mallorca, por D. Juan Maura Canónigo Lectoral de la misma. Véndese en esta Redaccion al módico precio de un real y medio.



D.^a JUANA MARÍA BURGUER Y REUS

VIUDA DE HUMBERT

falleció el 27 de Marzo último.

(Q. E. P. D.)

Sus hijos, hermano, hijos políticos, nietos, biznietos y demas parientes ruegan á sus amigos, se sirvan encomendarla á Dios y asistir á las exequias que en sufragio de su alma se celebrarán en la Santa Iglesia Catedral á las once del sábado 3 del corriente.

No se invita particularmente.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 1 á las 5' t.

(Recibido el 1 á las 8'24 n.)

La *Gaceta* publica la ley de transferencia del ferro-carril de Noroeste.

En el Congreso se discuten los presupuestos de Cuba.

En el Senado continúa la interpelacion del Noroeste.

Los chilenos impiden la exportacion del guano.

Es probable en Inglaterra un ministerio liberal.

3 por 100 interior, 16'22.—Exterior, falta.—Bonos, 93'75.

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 2 12'05 madrugada.

3 por 100 contado y fin, 16'225.

Barcelona 1.º, 11 noche.

3 por 100 contado, 16'0625 1/4.

Palma 2, á las 10 mañana.

3 por 100 interior contado, 16'075.